



Beschlussprotokoll der Präsidentenkonferenz der Region Maloja

Datum: Donnerstag, 5. Oktober 2017

Zeit: 15.00 bis 16.00 Uhr

Ort: Gemeinde St. Moritz, Ratssaal im Alten Schulhaus

Vorsitz:	Asprion Sigi	Gemeindepräsident St. Moritz
Teilnehmer:	Aebli Martin	Gemeindepräsident Pontresina
	Bosshard Daniel	Gemeindepräsident Silvaplana
	Brantschen Christian	Gemeindepräsident Celerina
	Giacometti Anna	Gemeindepräsidentin Bregaglia
	Guidon Fadri	Gemeindepräsident Bever
	Huder Jon Fadri	Gemeindepräsident Samedan
	Largiadèr Gian Fadri	Gemeindepräsident S-chanf
	Meuli Christian	Gemeindepräsident Sils
	Stieger Jakob	Gemeindepräsident La Punt Chamues-ch
	Wieser Flurin	Gemeindepräsident Zuoz
Zanetti Roberto	Gemeindepräsident Madulain	
Entschuldigt:	-	
Gäste:	Schmidt Monzi	Kreisvorstand
	Furger Gian Reto	Cloud Connection GmbH, zu Traktandum 3
	Sansano Andreas	Cloud Connection GmbH, zu Traktandum 3
Protokoll:	Kollmar Jenny	Geschäftsleiterin Region Maloja

Traktanden

1. Begrüssung, Feststellungen und Wahl des Stimmzählers
2. Protokoll der Sitzung vom 13. September 2017
3. Hackathon / Digitalisierung (M. Aebli)
 - Präsentation Cloud Connection
 - Festlegung des weiteren Vorgehens
4. Chesa Ruppanner: Liegenschaftsübertrag an die Region (C. Meuli)
5. Verlängerung des Einsatzes der Polizeitaucher / Wasserrettung: Einsitznahme in die Arbeitsgruppe (C. Meuli)
6. Genehmigung Reglement für die Geschäftsprüfungskommission (C. Meuli)
7. Genehmigung Organisationsreglement Geschäftsstelle (C. Meuli)
8. Informationen aus den Ressorts
9. Varia

1. Begrüssung, Feststellungen und Wahl des Stimmenzählers

Herr Asprion begrüsst die Anwesenden zur heutigen Sitzung der Präsidentenkonferenz. Als Gast ist Kreisvorstandsmitglied Schmidt anwesend. Kreispräsident Ratti und Kreisvizepräsidentin Perl lassen sich entschuldigen. Für Traktandum 3 werden die Herren Sansano und Furger von der Cloud Connection erwartet.

Herr Asprion hält fest, dass die Einladung am 26. September 2017 zugestellt wurde. Die Traktandenliste wird stillschweigend genehmigt.

Als Stimmenzähler wird Herr Meuli gewählt.

2. Protokoll der Sitzung vom 13. September 2017

Das Protokoll sowie das Beschlussprotokoll der Sitzung der Präsidentenkonferenz vom 13. September 2017 werden einstimmig genehmigt und Frau Kollmar für die Abfassung gedankt.

3. Hackathon / Digitalisierung

Nach dem Beschluss der Präsidentenkonferenz an der Sitzung vom 13. September 2017, die Thematik weiterzuverfolgen, stellten sich Herren Furger und Sansano von der Firma Cloud Connection aus St. Moritz vor, die Interesse an der Weiterführung haben. Die Idee ist, zusammen mit der Destination als erstes Thema die Infostellen aufzugreifen.

Die Präsidentenkonferenz beauftragt die Firma Cloud Connection mit der Ausarbeitung eines konkreten Projektes inkl. Kostenschätzung. Die Präsentation wird für die Sitzung vom 7. Dezember 2017 vorgesehen.

4. Chesa Ruppanner: Liegenschaftsübertrag an die Region

Gemäss Art. 4 Abs. 2 Gesetz über die Einteilung des Kantons Graubünden in Regionen gehen die im Eigentum der Kreise und Bezirke stehenden Grundstücke und die beschränkten dinglichen Rechte, die für die Aufgabenerfüllung der jeweiligen Region benötigt werden, entschädigungslos an die Region über. Da nicht die gesamte Liegenschaft von der Region in Anspruch genommen wird, wurden verschiedene Lösungsvarianten geprüft. Mit einer Nutzungsordnung kann die erforderliche Flexibilität für zukünftige Nutzungsveränderungen am besten gewährleistet werden.

Die Präsidentenkonferenz genehmigt die Nutzungsordnung vorbehältlich der Genehmigung des Liegenschaftsübertrages durch den Kreisrat.

5. Verlängerung des Einsatzes der Polizeitaucher / Wasserrettung: Einsitznahme in die Arbeitsgruppe

Bezugnehmend auf das Protokoll einer Sitzung mit Vertretern des Kantons und der Region wird deutlich, dass nach der Auflösung der Polizeitaucher-Gruppe per Ende September 2017 die Wasserrettung zukünftig nicht sichergestellt werden kann. Es wurde zur Kenntnis genommen, dass die Wasserrettung bei der Polizei falsch angesiedelt ist und in den Bereich Rettung gehört. Im Ergebnis wird eine Arbeitsgruppe zusammengesetzt, die einen Lösungsvorschlag erarbeitet.

Die Präsidentenkonferenz beauftragt Herrn Meuli mit der Abklärung, ob Herr Dominik Hunziker für die Region in der Arbeitsgruppe der Rettungskommission Einsitz nehmen würde. Die Beschlussfassung erfolgt an der nächsten Sitzung.

6. Genehmigung Reglement für die Geschäftsprüfungskommission

Nach der Überarbeitung des Reglementes an der Präsidentenkonferenz vom 10. August 2017 wurden die Änderungen mit der Geschäftsprüfungskommission besprochen. Es sind noch einige kleine Anpassungen erfolgt.

Die Präsidentenkonferenz genehmigt das Reglement für die Geschäftsprüfungskommission einstimmig.

7. Genehmigung Organisationsreglement Geschäftsstelle

Die Präsidentenkonferenz genehmigt das Organisationsreglement der Geschäftsstelle einstimmig. Im Zusammenhang mit der Überarbeitung der Personalgesetzgebung erfolgt ggf. eine Ergänzung betreffend Personalverantwortlichkeit.

8. Informationen aus den Ressorts

Regionalplanungskommission

Bis Ende des Jahres wird es von Seiten des Kantons keinen Lösungsvorschlag zur Regionalentwicklung geben.

Personalkommission

Das Personalgesetz und die dazugehörigen Reglemente werden überarbeitet bei den Amtsleitern in der Vernehmlassung gegeben. Die Revision wird an der Sitzung im Dezember traktandiert.

Finanzkommission

Die Finanzkommission hat die Freigabe für die Umsetzung des IT-Projektes erteilt. Mit welcher Software die Buchhaltung und Zeiterfassung gelöst werden, ist noch offen.

Fachkommission Abfallbewirtschaftung

Keine Bemerkungen.

9. Varia

Bezugnehmend auf die Abstimmung in der Gemeinde S-chanf über die Weiterführung der Deponie wird festgestellt, dass mittel- bis langfristig ein Problem mit der Deponierung von Aushub entsteht, wenn die Erweiterung abgelehnt wird. Herr Largiadèr informiert, dass das Thema im November oder Dezember in der Gemeindeversammlung behandelt werden soll.

Frau Giacometti orientiert darüber, dass die Kantonsstrasse Ende November wieder geöffnet wird.

Der Bericht zum Projekt Wassermanagement Oberengadin wird auf der Internetseite der Region publiziert.

Für das Protokoll:



Jenny Kollmar
Geschäftsleiterin Region Maloja

Eingesehen:



Sigi Asprion
Vorsitzender der Präsidentenkonferenz